

## Puesto de manifiesto el "derecho" a manejar la casa que no es suya

### El match de esta tarde entre el 'Alianza' y el 'San José B.B. Club'

Para esta tarde se ha preparado un magnífico espectáculo deportivo que atraerá numeroso público, toda vez que en él tomará parte activa el equipo del «Alianza».

Se trata de un match de Basket-Ball concertado entre el «Alianza» y el equipo del «San José B. B. Club», y que se jugará hoy a las cuatro de la tarde en la escuela «Mauro Fernández».

Los equipos contendientes

estarán alineados así:

«Alianza». — Párdon, capitán; Neira, Saldarriaga, Villanueva, García F., Rivero y Segala.

«S. J. B. B. Club». — Rodríguez, capitán; Pozuelo, Gamboa, Quesada, Esquivel y Granados.

Este torneo deportivo ha despertado mucho entusiasmo entre los aficionados, lo cual hace prever que haya numerosa concurrencia.

### En la elección de Chicago hubo dos muertos y varios golpeados

También resultaron varias personas secuestradas. — Grupos de bandidos recorrían las calles con ametralladoras

Chicago. — Una de las más sensacionales campañas electorales de los últimos años terminó hoy con las elecciones primarias que se realizaron en el Estado de Illinois.

La campaña en Chicago ha sido más violenta, registrándose muertes y bombas; piquetes de policía pasaron el día vigilando las calles. Una nueva precaución ha consistido en la instalación de cámaras fotográficas para retratar las personas de quienes se sospechara votaban dos veces.

Se dice que algunos candidatos han sido secuestrados durante el día, y entre otras quejas llegan a la policía figura el cargo de que los jueces de elección por sí mismos llenaban los esqueletos de las papeletas de votación.

A pesar de las predicciones que se hacían de que las elecciones de hoy aquí serían las más violentas en varios años, las primarias se realizaron en comparativa paz, registrándose sólo dos muertos, tres golpeados y cinco secuestrados, aunque grupos de bandidos cruzaban las calles intimidando a los votantes, algunos con ametralladoras, según se informó. Se cree que se depositaron votos en 4747 urnas en el Estado, hoy, siendo esto un record.

N. de la R. — Creemos, como afirma el periodista señor Navarrete, que Washington para supervisar las elecciones de su país tendrá que llamar a los nicaragüenses.

### Los nuevos Ministros del gobierno de don Cleto



ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA  
MINISTRO DE FOMENTO

Podemos afirmar a nuestros lectores que don Enrique Fonseca Zuñiga figurará en el Gabinete de la próxima administración del gobierno presidido por don Cleto González Víquez.

El nombramiento del señor Fonseca Zuñiga ha sido bien recibido por todos los reformistas, pues nosotros creemos es merecedor de tan alta distinción y será consecuente con el partido y sus amigos que lo quieren por sus prendas morales.

LA PRENSA lo felicita cordialmente deseando que sus actividades las emplee en trabajos de progreso nacional.

## De Educación Pública

La Directiva de la Cocina Escolar de Los Angeles, California, institución tendiente a favorecer a los niños débiles, que son bastantes, proporcionarles con la ayuda de la Secretaría de Higiene y Salud Pública un vaso de leche diariamente, quedó in-

tegrada así: Presidenta, doña Angélica Blanco v. de Zavaleta; Vice-presidenta, señorita Teresa Rosabal; Secretaria, señorita Duvelia Zanetti; Prosecretaria, señorita Rosalía Arias; Tesorero, don Rafael Angel Orozco.

### Cuatro, uno, cero

Cuatro, uno, cero, es el número del teléfono que debe usted llamar para pedir los acreditados puros de la Seleccion de Godofredo Cambroner.

El señor Cambroner ha aumentado el personal de trabajadores en su taller

para poder dar cumplimiento a las órdenes que se le pidan.

No se le olvide pedir ese número para que se le envíe la cantidad que pida a su establecimiento.

SU ANUNCIO EN ESTE DIARIO ES DE GRAN BENEFICIO PARA USTED

### La Dirección General de Trafico le suspendió la matrícula a un chofer

La ciudad de Heredia ha sido teatro de dos accidentes automovilísticos, que le han ocasionado la muerte a dos niños.

El primero fué absuelto por no tener culpabilidad según declaraciones de los testigos. Al segundo le fué cancelada la matrícula por venir a gran velocidad, según

se pudo comprobar con varias personas, pues el chofer venía a 20 kilómetros por hora.

Ya es bueno que pongan de su parte estos señores que corren sus carros a grandes velocidades, matando a quienes se les pongan por delante.

### El proyecto para estabilización de la Oficina del Censo fué rechazado por la cámara de Diputados

Ayer fué el último debate en la Cámara de Diputados sobre el proyecto del Ejecutivo tendiente a la estabilización de la Oficina del Censo.

Este asunto ha motivado en el Congreso largos debates, en el curso de los cuales hasta se hicieron cargos graves contra la mencionada oficina.

Quien llevó la parte prin-

cipal en oposición al proyecto fué el diputado del pueblo, don Ernesto Ortiz Odio, empeñándose en rebatirlo con argumentaciones que desde un principio marcaron la suerte que iría a correr ese asunto.

Y ayer planteó la batalla parlamentaria final, y resultó triunfante en su tesis de oposición, pues el proyecto del Ejecutivo fué desechado.

### Un marido hiere brutalmente a su esposa en la Uruca

En el vecino pueblo de la Uruca ocurrió un suceso que ha sido muy lamentado entre todo el vecindario. Nicolás Villalobos hiere a su esposa Eduvigis Ramírez de un modo brutal, escapándose luego de las autoridades, sin que hasta la fecha se haya dado con él.

La señora Ramírez fué trasladada inmediatamente al Hospital de San Juan de

Dios para su curación. Las heridas, según el dictamen del médico, son de gravedad y producidas con puñal.

El señor Agente de Policía ha desplegado toda su actividad hasta dar con su autor, que según parece está oculto en una de las fincas de ese lugar.

Corresponsal

### Asaltaron una iglesia y una escuela

Por telégrafo nos comunicó nuestro Corresponsal en Sabanilla de Alajuela, que unos ladrones asaltaron el templo de aquella localidad y luego la escuela del mismo lugar.

Este suceso ha conmovido a los vecinos y los ha llenado de indignación, pues precisamente se trata de atalao sacrilego a dos templos: el

de la fe y el de la enseñanza. Asombro inmenso causó en el ánimo de los habitantes de Sabanilla tan audaz hazaña, y más si se tiene en cuenta que en aquel pueblo, de suyo tan tranquilo y trabajador, son muy raros los hechos delictuosos.

Esperamos detalles por correo para informar ampliamente sobre este doble asalto.

### Homenaje a la memoria de Vitalia Madrigal

San José, Abril 17 de 1928.

Sr. Director de LA PRENSA

Muy señor nuestro:

El suscrito Comité Organizador del homenaje a la memoria de nuestra recordada compañera Vitalia Madrigal, tiene el honor de invitar a usted al acto de inauguración de la lápida conmemorativa que amigos, compañeros, discípulos y admiradores, mediante contribución pública han dispuesto colocar en la tumba de tan insigne educadora.

Dicho acto tendrá lugar en el Cementerio General de esta ciudad a las 9-30 horas del día 20 del corriente, pri-

mer aniversario de su muerte.

El Cortejo Conmemorativo saldrá de la Escuela Vitalia Madrigal a las 9 horas.

Este Comité le ruega sea servido hacer extensiva esta invitación desde las columnas de ese diario que tan dignamente usted dirige, al Personal Docente y Profesorado de la República, discípulos, amigos y al público en general.

Con protestas de nuestra más distinguida consideración somos de usted muy attos. servidores

Lilia González

Angela Herrera M.

Leovigildo Arias S.

EDITORIAL

# Los roedores de "huesos"

«Aun no asan y ya pringan»: buena aplicación tiene este castellánimo refrán al presente momento de la actualidad política de Costa Rica. Con mayor intensidad que se desataran en los tiempos bíblicos las célebres plagas de Egipto, estamos sufriendo el contagio y el desarrollo sin precedentes de la más funesta de todas las plagas que pudieran caer sobre nuestro país, para azotarlo y consumir sus energías y actividades; nos referimos a la de los roedores de «huesos»—indiquemos antes por si alguien, aunque lo dudamos, no lo sabe que «hueso» aquí es lo mismo que «botella» en Cuba y «ganga», canongía o como quiera llamarse en España—que se disponen a caer sobre el Presupuesto nacional con uñas aceradas e incisivos como de no haber probado alimentos en unos cuantos meses. En todas partes, en conversaciones particulares, en corrillos, en los cafés, en los teatros y lugares de distracción, hasta en el sagrado del hogar, la pregunta es una y la misma.

¿Qué «hueso» tienes en el futuro gobierno? nos figuramos al bueno de don Cleto ahogado bajo una montaña de peticiones y harto de aguantar tantas alabanzas y zalamerías palabras de los que las pronuncian con segunda intención y hasta con tercera, para ver lo que puede sacarse de todo ello siempre que sea con su cooperación más o menos eficiente y condicionada dentro de la máquina administrativa del Estado cuyo apetido lubricante es el Presupuesto, que precisa si se quiere gobernar en paz y gracia de Dios repartirse ni más ni menos que como San Martín repartiera su capa.

Defecto de todas las repúblicas de Hispanoamérica es éste de la política sin más alteza de miras que las gastronómicas, sin otro altruismo que el propio beneficio, sin interés distinto que el que no sea el de los bajos y rastreros apetitos y concupiscencias. Con semejante manera de sentir la política, de practicarla, se comprenderá que no puede existir verdadero avance nacional, ni colectivo, ni individual faltando como falta la ejemplaridad y teniendo el gobierno de los pueblos en estas condiciones todas las apariencias

de una almoneda, de una subasta pública, o mejor aún, de una liquidación por traslado.

Estamos en la hora radiosa, espléndida para muchos que ya se creen elegidos, y triste y penumbrosa para los preteridos, del reparto de «huesos», al que acuden formando en la manada de canes hambrientos muchos que ningún derecho tienen a que se los tenga en cuenta. Porque si malo y de pésimo efecto es que los costarricenses, sean los presupuestívoros, no sabemos con qué razón, fundamento o derecho, los extranjeros quieren llamarse a partido en el disfrute de las concesiones que corresponden a los de casa. Esto hay que confesarlo sin rubor; entre que hagan el desaguisado los del «patio» o lo realicen los de fuera, preferimos que los estómagos agradecidos sean de aquí.

En todas partes un nacionalismo, muy discutido, pero conveniente dado el progreso de ingerencias extrañas, está regulando la manera de poner coto y servir de valladar a la influencia de los que ni nativos del país ni nacionalizados en el mismo, tratan de hacerse los indispensables en todo, gozando de facultades y poderes que no les corresponden y valiéndose de atribuciones que han logrado en perjuicio de los propios naturales; atribuciones y ventajas que si hoy representan muy poco o nada, al paso que llevamos pueden constituir un grave peligro para la buena marcha de la República. Lo estamos presenciando en estos días y por eso damos la voz de alarma. Queremos al extranjero cooperando con nosotros en la vida nacional. En la industria y el comercio, en cuanto representa actividad y progreso; pero entrometidos en la vida política, moviéndose en terreno que puede ser firme para ellos y movedizo para nosotros, cuando de ocurrir lógicamente debe ser lo contrario, eso nunca. Precisa, como decimos antes, que se legisle concretamente en el asunto, es cuestión de razón y de derecho y nadie, ni aun los que pudieran considerarse perjudicados podrán legítimamente oponerse a tales medidas. En esta materia nuestro lema es terminante: Costa Rica para los costarricenses.

## Se pedirá que la Imprenta Nacional sea administrada en forma de Cooperativa

Desde hace algunos días se venía hablando acerca de cierto movimiento, que se llevaba a cabo por un grupo de personas para hacerse cargo de la administración de la Imprenta Nacional.

Ese movimiento ha tomado cuerpo, y ahora sabemos que se está formulando un proyecto que será estudiado en una reunión que ha de verificarse en el Banco de Cooperación Nacional, proyecto ese que es el resultado de una observación provechosa como único medio más adecuado para el manejo de aquel establecimiento oficial que siempre ha resultado un elefante blanco para el Estado.

El proyecto en cuestión tiende a pedir al

gobierno del Lic. González Víquez la Imprenta Nacional para regirla en una forma de cooperativa, lo cual, los iniciadores del proyecto creen muy factible y de provecho para todos, porque con ello se beneficiarían los que allí trabajan y el Estado no obtendría pérdidas.

Tal idea ha tenido magnífica acogida entre el gremio de tipógrafos y en el público se comenta favorablemente la gestión que se hace en ese sentido.

Para el domingo próximo circulará una invitación a los obreros del arte del libro para que asistan a una reunión, a las nueve de la mañana, en el local de la Cooperativa Constructora.

### ACABA DE APARECER

el primer número de la gran Revista - Magazine

# LEAME

con el interesantísimo contenido siguiente:

EL VALLE INHUMANO, por Andre Armandy. Magnífica novela de aventuras que ha merecido el honor de ser la primera novela emitida radio-telefónicamente por la estación de T. S. H. de la Torre Eiffel.

EN LA SOMBRA DEL HAREN, por Lucien Besnard. Drama en cuatro actos que obtuvo un éxito resonante en París la temporada pasada.

EL ROBO DE LA GOLCONDA, por J. Lecornu. Sugestiva y pintoresca novela de fondo científico.

LA DAMA MISTERIOSA, por Robert W. Chambers. Extraordinaria novela de aventuras que ha logrado un éxito excepcional en los Estados Unidos en 1927.

MIRANDO AL CIELO, interesantísimas notas de astronomía, y VARIAS SECCIONES BREVES de gran interés.

Un tomo de grandes dimensiones ilustrado \$ 2.<sup>00</sup> De venta en la Librería Falcó.

## Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

## Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ

- La Moda Elegante..... \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar..... 1.00
- La Femme Elegante..... 1.50
- Trés Chic..... 2.75
- Le Gran Chic..... 3.25
- L'Idéal Parisiën..... 2.50
- Paris Chic..... 3.00

LXXXIX

CARLOS A EUSEBIO

## Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

Admito, Eusebio, tu clasificación, no todas las condiciones que a las obras de arte asignas. Es indudable que no se puede hacer sentir lo que se sienta y por lo tanto se hace preciso que nos identifiquemos con los seres que queremos poner en escena; no lo es a mi juicio que así en la pintura como en la poesía nos hayamos de sujetar a la sencillez y la unidad que nos recomienda Horacio.

Horacio sacó sus reglas, no de su propia razón, sino del estudio de los poetas griegos; y los poetas griegos distan para mí de que se los pueda en todo presentar como dechados. Son admirables por la elevación de su estilo y la belleza de su lenguaje; lo son aun por la creación de sus caracteres y la feliz manera de transmitir sus sentimientos; no por su acción dramática.

Apenas si la hay en las obras de Eschilo, del primero de los autores trágicos. Su «Prometeo» es sólo un dios rebelde que no se humilla ni aun viéndose clavado en una roca del Cáucaso y desde allí desafía el furor de Júpiter; sus «Perseas», Suas lamentando la desastrosa batalla de Sala-

mina; sus «Siete contra Tebas» el ataque de esa ciudad por los argivos, donde luchan y mueren los hermanos Eteocles y Polinice. Hay más nudo dramático en su «Orestia»; pero tomando como una las tragedias «Agamenón», «Los Coeforos» y «Las Euménides».

No es más complicada la acción de la «Meaea» de Eurípides, siglos después reproducida por Séneca. Lo es algo más, no mucho, la de las obras de Sófocles, principalmente la del «Edipo Rey» y la «Antígona». ¿Crees tú que se resignarían hoy a esa sencillez los asistentes al teatro? Compensábanla allí el carácter religioso de la tragedia y la brillantez de los coros, ya poéticas relaciones, ya prudentes consejos, ya fervorosos himnos.

A mi entender en la poesía puede la acción ser lo más compleja del mundo siempre que gire en torno de un personaje, de una idea o de un sentimiento. La humanidad, la creación toda opino que cabe encerrar en un poema o un drama. El talento del poeta está en referir o presentar los sucesos de modo que el lector o espectador no pierda nunca de vista el pensamiento culminante de la obra. Estoy contigo en que no consenten tanto la pintura ni la escultura como no sea por una serie de cuadros, figuras o relieves.

Cuando menos, dirás, aun en la poesía admites la unidad como condición de arte. La de acción, Eusebio, como acabo de exponerla, no le de lugar y tiempo. En

un solo día y sitio rara vez se desarrollan los acontecimientos de alguna importancia; y pues tanto el drama como el poema son, no actos, sino serie de actos, por su propia índole permiten cambiar de tiempo y de escena. Advierte que ni aun los poetas griegos guardaron siempre esas dos unidades. Eschilo hace entrar en Argos a su Agamenón cuando por signos telegráficos acaba de saberse en esa ciudad la caída de Troya. En sus «Euménides» recordará que lleva a Orestas de Delfos a Atenas.

Ve los siglos medios y los modernos. No respeta esas dos unidades ningún poeta épico: ni Dante, ni Ariosto, ni Tasso, ni Camoens, ni Milton. Tampoco nuestros mejores dramaturgos. Si en el pasado siglo las pudieron imponer preceptistas adoradores de Horacio, las ha condenado en el presente el romanticismo y no hay quien las observe.

Pasaron esas unidades para no volver y no creo que tú puedas ni intentes resucitarlas. El arte ha de ser libre: lo ahoga toda limitación que no nazca de su propia naturaleza.

Tuyo

CARLOS

11 de setiembre de 1898.

**SE SUPLICA** al señor Guillermo Mata A., presentarse a la Administración de este diario para un asunto que le interesa. **CUANTO MÁS PRONTO MEJOR.**

# Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Gíngeralé

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Gínger grande, pequeña

Pída en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

# CORTE PLENA

Se nombró al señor Eduardo Monge Bermúdez para Alcalde suplente del cantón de Tarrazú, en vez del señor Luis Granados Rodríguez, quien no aceptó.

También se nombró al señor Narciso Ramírez Aguilar para portero del Juzgado del Crimen de la Provincia de Cartago.

Se nombró al señor Lucas Ramírez Solano Secretario interino de la Alcaldía del cantón de Turrialba, en lugar del propietario, señor Luis Mejía, quien goza de tres meses de licencia.

Fueron aprobados los nombramientos de los señores Israel Vásquez Fernández, Pascual González González, Jorge Chajud Graterol y Daniel Vargas Villanueva para escribientes interinos de las Alcaldías de los cantones de Palmares, Orotina, Abangarez y Osa, por su orden.

Tomada en consideración el memorial de Emilio Siles Salazar, en que pide se le traslade de la isla de San Lucas

a la Penitenciaría de esta capital, por hallarse enfermo de la vista, y leído el informe del médico respectivo, en que manifiesta que no encuentra nada especial en la vista del referido Siles y que no cree indispensable su traslado, se acordó informar en sentido desfavorable.

Se nombró al señor Arístides Carrillo para Alcalde suplente del cantón de Tilarán, en vez del señor Manuel Marín Tenorio, quien pasó a otro empleo.

Leído un escrito de Eduardo Rodríguez Aparicio en que ruega se le traslade a otro lugar de la Penitenciaría de esta ciudad, por estar en peligro su vida debido a disgustos con otro detenido, se dispuso remitir las diligencias al Juzgado Segundo del Crimen de esta Provincia, para lo que sea del caso.

Se autorizó al Licenciado Rogelio Sotela Bonilla para ejercer las funciones del notariado conforme a la ley.

## Hubo momento en que trató de matar a sus compañeros y luego suicidarse ante la desesperación de no llegar a tierra

Ya comienza a circular por el mundo la primera historia sobre los percances ocurridos a los aviadores alemanes que hicieron el vuelo por sobre el Océano Atlántico con el fin de llegar a Nueva York.

Ante lo desconocido, ante el misterio de la oscuridad, volando sobre un mar tempestuoso que siempre está dispuesto a tragar víctimas, ante el terror que infunde en esas circunstancias una furiosa tempestad, siendo juguete de las fuerzas de la naturaleza en un espacio insondable; el ser humano pierde la calma y piensa con angustia en la muerte.

Esto ocurrió cuando el vuelo Berlín-Nueva York.

Se ha hecho saber, con una brevedad lacónica, que hubo un momento en que Huenfeld, pasajero y dueño del avión, al perder toda la esperanza de encontrar tierra, se había preparado para matar a sus compañeros de viaje aéreo y una vez hecho esto suicidarse, conforme era la consigna.

Cuando el avión «Bremen» atravesó la zona tempestuosa, de noche, fué desviado en una distancia más de 400 millas. De ahí vino la lucha de los intrépidos aviadores por encontrar tierra y esta esperanza se alejaba más y más a cada instante, poniendo en peligro la vida de los aventureros del espacio.

## La aptitud de los niños depende de su alimentación

Investigaciones recientes en escuelas primarias han confirmado datos obtenidos en colegios de segunda enseñanza que demuestran que la capacidad intelectual de los alumnos está en relación directa con su alimentación, especialmente en el desayuno.

Es regla casi universal en los colegios el dar clases más fuertes por la mañana, mientras que las horas de la tarde se dedican aquellas que no requieren tanto esfuerzo y concentración.

Un buen desayuno proporciona al niño las energías que necesita para esas clases difíciles de la mañana. En toda actitud humana la eficacia va en aumento durante la mañana, y llega su máximo antes del medio día. De esa hora en adelante va disminuyendo hasta llegar a su más bajo nivel al concluir en el trabajo.

Naturalmente, la torpeza en los niños depende de muchas cosas, pero estas investigaciones han demostrado que, por regla general, el niño que se alimenta bien sobresale en sus estudios mientras que el que no tiene esa ventaja se atrasa. Con frecuencia sucede que el niño que no ha tomado un desayuno adecuado se siente que las energías se le agotan mucho antes de medio día, o le da dolor de cabeza, se adormece o le es imposible aplicarse a sus estudios. Si no se le pone remedio al mal, suele enfermarse.

Por regla general los padres ignoran las leyes fundamentales de la buena alimentación. En ciertos casos,

los padres no insisten en que sus hijos tomen un desayuno alimenticio sino que les permitan seguir sus caprichos, tomando cualquier cosa que no les alimenta debidamente.

Después de todo, el problema es muy sencillo. Un pedazo de pan y una taza de café no constituyen un desayuno equilibrado. El café no alimenta, no es más que un estimulante, y el pan no proporciona suficiente alimento para sostener las energías hasta la hora del almuerzo.

Un desayuno equilibrado debe incluir fruta fresca, algún cereal como quaker que contiene la proteína, los carbohidratos y las vitaminas necesarias para proporcionar energías al organismo durante la mañana, y si se desea, un pedazo de pan y una bebida caliente o un vaso de leche.

Tal desayuno es el que los educacionistas y médicos tienen presente cuando se refieren a un desayuno equilibrado. Todos los que han estudiado el problema están de acuerdo en que el desayuno es la comida más importante del día, pues indudablemente de él depende en gran parte nuestra salud y bienestar.

Durante la mañana se hace la mayor parte del trabajo del día. Bien sea en el colegio, en los negocios o en cualquier otra actividad que requiera energías físicas o mentales, las dos terceras partes del trabajo se hace por la mañana y la otra tercera parte durante el resto del día.

### Tostador de café grande

## NUEVO DE BOLA

### con una capacidad de 150 libras

# VENDO

## Tomás Fernández F.

### ALMACÉN

## No sea fanático en cuestión de alimentación

El otro día escuchamos la siguiente conversación. Decía una señora: «Estoy a dieta para reducir la presión arterial; no como carne ni nada que contenga proteína.» Su compañera le contestaba: Yo también estoy a dieta, y me siento mejor desde que no como féculas ni dulces.

Qué engañadas están! En cuanto a la proteína, de esta substancia se compone el cuerpo, y es esencial tomar alimentos ricos en estos elementos para reponer el desgaste constante del organismo.

Y cómo reponer las energías gastadas si no es tomando alimentos farináceos y dulces?

La salud depende en gran parte de la buena alimentación. Una alimentación equilibrada proporciona al organismo la proteína, los carbohidratos, las sales minerales y las vitaminas que requiere para su perfecto funcionamiento.

No es prudente experimentar con una cosa tan importante como la alimentación. Más acertado es consultar un médico y obtener su opinión. Otra consideración; nadie debe someterse a cualquier experimento sin saber de antemano las consecuencias que le pueden sobreenvenir. Por último, la costumbre de tomar tres comidas al día es casi universal, y experi-

## La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansian los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud.

Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falco. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual LÉAME es otra publicación que le conviene leer. Escógida y abundante lectura. Precio del númº 007 er o

## REPERTORIO AMERICANO

Compro los cuatro primeros tomos y números sueltos de los mismos. Vendo tomos y números sueltos. Los en pasto a precios módicos. Apartado 409 o en LA PRENSA.

MIGUEL OLIVARRS

mentos científicos han demostrado que está de acuerdo con las necesidades del organismo. El desayuno es una de las comidas que nunca debe dejarse por ser en realidad la más importante de todas. Si no se siente apetito para el desayuno, levántese más temprano, dese un baño y haga ejercicio, cualquier cosa que le abra el apetito y le permita alimentarse bien, tomando, por ejemplo, alguna fruta, un cereal caliente, como quaker y no únicamente café y pan.

Cualquier médico le confirmará la verdad de las observaciones anteriores,

## Obsequio al Gral. Volio

El señor Humberto Lizano, administrador de este diario, está encargado de recibir las cuotas de \$ 1.00 de cada persona que desee contribuir al obsequio que se hará al General Volio, consistente en un hermoso caballo, de acuerdo como lo propuso el señor Ricardo Falco.

En la administración de LA PRENSA se recibirán las cuotas contra recibo. Cada contribuyente será inmediatamente incluido en la lista que se publicará todos los días.

Cada vez que se hayan recogido 50 cuotas, le serán entregadas al señor Andrés Boza Cano quien las depositará en el Banco de Cooperación Nacional del cual es Gerente.

## Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P.

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

126 varas al Sur, del «Aguila» de Oro

# Donde ROBERT toda su ropa

Suscribase a «La Prensa»

## El segundo terremoto de Esmirna destruyó 1970 casas

La estadística que se ha levantado sobre los daños causados por el segundo terremoto que asoló la ciudad de Esmirna, arroja el número de 1970 casas destruidas, aparte de un gran número de viviendas que resultaron muy dañadas.

Este segundo terremoto, como ya se sabe, ocurrió cuando apenas los habitantes se estaban reponiendo del primer terremoto y que causó una gran pérdida de vidas.

La nueva conmoción sísmica, se inició con un pequeño temblor en las primeras horas de la mañana, siendo seguido de una serie de ocho temblores que hizo que los más osados que habían regresado ya a sus hogares, huyesen de nuevo a las lomas. También la aparición de geysers en el Golfo de Esmirna aumentó el terror que ha causado estos fenómenos, infundiendo tal pánico entre las gentes que han escapado a los campos lejanos, temiendo ocurra algo peor de lo que hasta ahora ha sucedido.

En el segundo terremoto, y a consecuencia de haber huido a tiempo sólo hubo 40 muertos y 136 heridos entre graves y leves.

Las pérdidas se calculan en dos millones de dólares.

## Autores Selectos

OBRAS DE PIO BAROJA

Divagaciones sobre la cultura	\$ 1.50
Parados, Rey, novela	3.00
Aventuras inventadas y modificaciones de S. Paradox.	3.00
El mundo es así, novela	3.00
La busca, novela	3.00
Las tragedias grotescas, nov.	3.00
El aprendiz de conspirador. Entremeses, cuentos, 2 sainetes	3.25
Los recursos de la astucia	3.25
Vidas sombrías, cuentos	3.25
Las horas solitarias	3.25
Los caudillos de 1830	3.50
La veleta de Castizar	3.50
Divagaciones apasionadas	3.50
Aurora roja, novela	3.50
E árbol de la ciencia, nov.	3.50
Mala hierba, novela	3.50
El laberinto de las sirenas, nv.	3.50
Con la pluma y con el sable	3.50
Los caminos del mundo, nov.	3.50
Los amores tardíos, novela	3.50
La nave de los locos, novela	3.50
La sensualidad pervertida, nv.	3.50
Las veledades de la fortuna. César o nada, novela	3.50
Caminos de perfección, nov.	3.50
La ciudad en la niebla	3.50
La dama errante	3.50
La feria de los indiscretos, nv.	3.50
Las inquietudes de Shanti Andia, novela	3.50
Zalacain el aventurero, illust.	4.25
Los caminos del mundo, novela, pasta	5.00

VARIOS AUTORES

Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwell	3.50
por la América desconocida, por Ciro Bayo	3.50
Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos	3.50
La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz	3.50
La Venus Indica, aventuras de amor en Indostán, por Carlos Devereux	3.50
El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier	3.50
Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam	3.25
Del matrimonio y del hijo, por Horacio Gramberg	3.25
Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclous	3.25
Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera	3.25
Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos	3.25

LOS MEJORES POETAS A \$ 1.00 EL TOMO

Heine / Leopardi / Amalia Puga. Daniel de la Vega / Horacio / María Monreal / Pascoeur / Luis Luisi. Goethe / Carducci / Shakespeare. Carrasquilla / Mallarino / Belmont / Dante / Tennyson / Novallas / Maragall / Shelley / Words Worth.

# Página Cablegráfica

## Comentario cablegráfico

De un tiempo a esta parte la actualidad cablegráfica está casi exclusivamente sujeta a los raid de aviación, felices unos y desgraciados otros, pero siempre constituyendo la nota palpitante de actualidad, el interés máximo y la máxima tensión de nervios en la mayoría de los casos.

El Atlántico es en todas estas ocasiones la meta donde culminan los anhelos, las ilusiones y las esperanzas de triunfo; un triunfo rodeado de peligros, lleno de obstáculos que parecen imposibles de vencer. Su ruta de Este a Oeste, de Europa a América, desata las iras, y concita las furias escondidas y secretas de los genios del mar. El océano no deja arrebatarle su misterio; nupcias funerales suelen ser las que ofrece al intrépido caballero del aire que trata de profanar el infinito de su horizonte.

Los dioses que velan su virginidad de sus elementos abaten a menudo el altanero orgullo del hombre, y el pájaro artificial cae en grotesco volatín, en mortal pirueta, para hundirse en las profundidades de sus aguas donde nereidas y tritones guardan a las audaces víctimas en el interior de sus palacios de coral y perlas.

El arrojo humano, convertido en un valor científico y disciplinado, producto de hondas meditaciones sobre los libros de estudio, de acuciosas investigaciones en los laboratorios, de largas vigiliadas consumidas en infinitos cálculos matemáticos, de innumerables ensayos mecánicos, de áridas elucubraciones astronómicas un día y otro, nos ofrece la muestra de su obstinación, de su empeño, que tiene mucho de loca aventura, de interrogación abierta entre dos misterios, el misterio del agua y el del aire, dos elementos por cuya conquista lucha el hombre en una infinita sed de gloria y de triunfo.

Avanza rápidamente el progreso de la aviación y aun cuando sean cruentas las pruebas para que pase a ser el elemento preferido para los transportes y comunicaciones en un porvenir tan próximo, que según el dicho popular «se toca con la mano», las conquistas de estos últimos años suspenden y maravillan el ánimo, en esta época del mundo q' ya no extraña nada, por prodigioso que pueda parecer.

Hombreros como nosotros, aunque con ese «quid divinum» que los convierte en dioses, son los que están preparando el advenimiento de los días en los que la civilización habrá llegado a la cúspide de sus conquistas.

En esa hora menos lejana de lo que creemos el sol del progreso brillará en su cenit, sobre una altísima montaña de víctimas generosamente inmoladas en el ara del sacrificio. El sacrificio y la oblación por el mejoramiento y avance de la Humanidad.

## GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo  
24 páginas • Cuatro colores • 30 céntos.

Enviará • Tovar • Penagos • Ribas  
Bartolomé • Roberto • Baldrián  
Karkato • Barbero • López Rubio  
Toro • Etc.

K. HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos  
Concursos raros • Secciones extrañas

## Huenefeld explica por qué el «Bremen» no terminó su vuelo

Point, Amour, 17.—A un defecto apenas insignificante, el mal alumbrado en la cabina del «Bremen» que impedía la lectura exacta de los instrumentos, atribuye el Barón Huenefeld según mensaje recibido de Greenly Island, el incompleto éxito al apartarse más de 400 millas de la ruta en medio de la oscuridad. Afirma que el avión pudo marchar perfectamente durante todo el martes, perdiendo altura y teniendo que volar bajo durante la noche siguiente a causa de una tempestad. Sólo al amanecer pudieron corregir la dirección enderezando el rumbo perdido. Más tarde el tiempo empeoró haciendo difícil la situación del «Bremen» en el aire. El no poder ganar altura volando como lo hacían sobre el mar, hizo que una vez pasada Terranova y avistado el faro de Greenly Island, descendiera en este último punto.

## Se inicia un vuelo intercontinental americano

Fresno, (California), 17. El aviador americano Jimmy Angel que estuvo prestando sus servicios durante la guerra europea, emprendió hoy su intento de vuelo a través del Continente Americano de Norte a Sur, saliendo de esta población de Fresno, que pertenece a California. El recorrido proyectado es de 25 mil millas: el aparato empleado es un Bache. El piloto irá acompañado por el aviador William Benlou y por Stevenson, vicepresidente de la Compañía aeronáutica Beacon.

## Primera etapa cubierta del vuelo California Cabo de Hornos

Mexicali, 17.—Cubriendo con toda felicidad la primera etapa de su vuelo intercontinental llegó el monoplano Beache q' tripulaba Jimmy Angel. El aterrizaje se hizo a las 10.30 a. m. La segunda etapa será de Mexicali a Guaymas (Sonora) para donde levantará el avión su vuelo mañana miércoles.

## Pintor mexicano en Rusia

Moscú, 17.—Diego Rivera, el excelente pintor mexicano que está considerado como uno de los artistas de avanzada ha sido designado por el Gobierno Soviético de las Comisariats para profesor de artes de Moscú.

## Continúa el asunto de los ingenieros alemanes detenidos en Rusia

Moscú, 17.—El Presidente del Consejo Económico Supremo, ha declarado que las sesiones del proceso instruido contra los ingenieros alemanes arrestados en Denez serán a «puerta abierta». Esta declaración está hecha con objeto de desvirtuar las informaciones de la prensa alemana que aseguran por el contrario que dichas sesiones serán secretas.

## Continúa intranquila la situación en la India

Bombay, 17.—Dejando sin trabajo a un contingente de operarios que se calcula en 40 mil, cerraron hoy cinco fábricas más de tejidos de algodón. Esta clausura debía en parte a las huelgas existentes en la actualidad viene a empeorar la situación que atraviesa la India.

## Hubo un momento de ansiedad en que los aviadores del «Bremen» se dispusieron a cumplir su palabra

Saint Johns, 17.—Una información inalámbrica de miss Greta Ferris de la Misión Greenfield, indica como perdido el «Bremen» y fuera de su ruta, hubo un momento que Huenefeld, creyéndose alejado de tierra se dispuso a matar a sus compañeros y suicidarse él después, para cumplir así la palabra dada antes de salir de Baldonnel.

## Se considera factible que el «Bremen» pueda continuar su vuelo hoy

Quebec, 17.—En Greenly Island esperan Koehl y Huenefeld el envío de repuestos que ha de hacerles Fitzmaurice que se encuentra ya en esta. Una vez listo el «Bremen» recogerá al Jefe de la Aviación de Irlanda, saliendo después los tres aviadores en vuelo de Quebec a Nueva York.

Se considera posible que el «Bremen» pueda continuar su vuelo mañana miércoles.

## El próximo Congreso Migratorio se reunirá en Madrid

Habana, 17.—Al cerrar sus sesiones el Congreso de Migración reunido en la Habana, se acordó en la sesión plenaria de clausura que el próximo se reunirá en la capital de España, sin que se haya fijado la fecha de su celebración.

## Lindbergh quiere dar la vuelta al mundo

Nueva York, 17.—Emulado por la gloria que han conquistado los aviadores franceses Costes y Lebrich en su último raid aéreo, y un tanto picado en su amor propio se asegura que Lindbergh prepara un vuelo alrededor del mundo en un aparato que se está construyendo bajo su dirección especialmente destinado a este objeto.

## NOTICIAS DE ESPAÑA

### De Madrid a Sevilla en dos horas

Sevilla, 17.—Preparándose para batir el record de distancia los aviadores militares españoles Jiménez e Iglesias, en su avión «Jesús del Gran Poder» emprendieron el vuelo Madrid-Sevilla, cubriendo la distancia que separa ambas poblaciones cuyo recorrido por tren rápido es de doce horas en solamente dos.

Al aterrizar en el aeródromo militar de «Tablada» se comprobó que el aparato se encontraba en excelentes condiciones habiendo sido magnífico el rendimiento del motor.

Los aviadores guardan gran reserva sobre el puntó a donde se dirigirán cuando traten de batir el record de distancia así como la dirección de la ruta que emprendan.

### La prensa comenta la próxima boda de Primo de Rivera

Madrid, 17.—Con unanimidad comenta la prensa la próxima boda del Presidente del Consejo de Ministros, noticia que parece ser cierta. La elegida del General Primo de Rivera es la señorita Mercedes Castelló de aristocrática familia. Se asegura que el enlace del Marqués de Estella se verificará el próximo mes de octubre siendo apadrinado por los Reyes.

### Visita de cortesía a España de cincuenta aviones italianos

Palma de Mallorca, 17.—Preparando un viaje a España de varias escuadrillas italianas de aviación, se encuentra en ésta un capitán de la Marina de Guerra de Italia.

El propósito es enviar en visita de cortesía a la nación hermana cincuenta aviones de guerra que serán comandados por el Marqués de Pinedo.

La estupenda demoes-

tración de simpatía y de poder de la nación mediterránea, primera que se verificará en el mundo de tal categoría, comprende los puertos de Palma de Mallorca (Baleares, España) y Cartagena, base española de hidroaviones, como etapas intermedia y final del viaje.

## NOTICIAS DE NUESTRO CONTINENTE

### Huelga terminada

Montevideo, 17.—Terminó la huelga de estudiantes, al permitir las autoridades que puedan estudiar mujeres en las mismas universidades que estudian hombres.

### Organización de un mercado

Santiago, 17.—En reunión del Consejo Salitrero se acordó entre otras cosas la organización del mercado salitrero en Argentina, comisionando a Pedro Félix Vicuña para que

durante el término de dos meses realice los estudios del caso.

### Banquetes de Confraternidad

La Paz, 17.—El cuerpo diplomático residente en La Paz inició hoy una serie de banquetes de confraternidad en los comedores del Club La Paz; al de hoy concurririeron los Ministros de Francia, Colombia y Ecuador, los Encargados de Negocios de Brasil y Estados Unidos, y los Secretarios de las Legaciones de Chile y Colombia, todos acompañados de sus respectivas familias.

### A nuestras lectoras

Doña María Fonseca Zúñiga ofrece sus servicios de modista en la casa de doña Manuela de Falco. Recomendamos a las personas de buen gusto tan distinguida modista. Puede ofrecer a sus favorecedoras gran variedad de figurines recién llegados de París. También recibe señoritas que quieran aprender el difícil arte de confeccionar vestidos. Atiende órdenes al teléfono 71. Apartado 638. Séptimavenida, este, número 344. San José.

# Noticias de Méjico

Méjico, 17.—Anoche a las nueve y veintisiete minutos se sintió en esta capital un fuerte temblor oscilatorio extendiéndose en los Estados de Puebla, Veracruz, Tabasco y Oaxaca calculándose el epicentro a 261 kilómetros al Sureste de Tacubaya.

Méjico, 17.—Las cifras que publica la prensa de hoy demuestran los ingresos de los ferrocarriles nacionales durante el mes de enero del presente año arrojan una utilidad líquida 961.000.00

pesos oro sobre el mismo mes del año pasado, la utilidades de febrero y marzo son mayores.

Méjico 17.—Anoche se efectuó en la ciudad de Zelaya estado de Guajuata un suntuoso baile en honor del Presidente Calles y el Gral. Alvaro Obregón.

Méjico, 17.—Las fiestas de primavera de la misma ciudad continúan desarrollándose con notable éxito, con ese motivo esa ciudad ha sido muy visitada por los viajeros.

## Don Enrique Fonseca Zúñiga irá a la Secretaría de Fomento

La sensación política de ayer versó alrededor del nombramiento de Secretario de Fomento, con motivo de no haber aceptado ese puesto el Lic. don Arturo Volio.

Temprano se dijo que esa Cartera le sería dada a don Enrique Fonseca Zúñiga, quien fué muy adicto a don Cleto y uno de los principales dirigentes del reformismo.

Esa noticia ha quedado confirmada ayer noche, al conferenciar el señor Fonseca Zúñiga con el presidente electo en su casa de habitación, conferencia esa que dió como resultado el ofrecimiento de tan alto puesto por parte del Lic. González Víquez al primero.

El diputado señor Fonseca Zúñiga aceptó la designación que se le hiciera.

## AL COMERCIO

# - 410 -

ES EL TELEFONO PARA PEDIR PUROS SELECTOS

G. CAMBRONERO C.

EL CUENTO DE HOY

La paga de la maestra



Era un pueblo bosco, parido de Castilla. Las casas, del color de los barbeños, tenían una planta sola y algunos raquíticos ventanucos. Tenían también un profundo zaguán en el frente y una corraliza a la trasera. Alzabase el pueblo en una pequeña eminencia del llano tendido, de un llano atormentado y ascético, lleno de la desolación de las barbecheras y de los rastrosjos. Algún encinar que otro y algún grupo de bravios penascuales, diseminados por la llanura, eran como fantásticas embarcaciones negras en un mar de tierra reseca y aterronada.

Cerca de la vieja iglesia, lindando con las losas del atrio, resquebrajadas y musgosas, hallábase la casa mezquina de Lorenza. Reinaba en el interior una alegría desusada. Lorenza iba de un lado para otro preparando todo para la fiesta. En la pulcra y espaciosa cocina dispuso cuatro cubiertos sobre la mesa enmanteladísima, y ordenó en los bazaros las confituras. Su sobrinita le ayudaba gozosamente, y se relamía mirando de hito en hito a las compotas.

Lorenza observó el gran reloj de pesas, y murmuró: —Ya se tardan. ¿Qué harán?

Acodóse en la ventana y aguzó la vista. Nadie. Luego sonrió a su pensamiento, que era a la sazón bastante alegre. La casa de Lorenza fué siempre en el contorno de una infelicidad proverbial. Sus padres, labradores de un caudal mediano, murieron en la miseria. Su única hermana seducida por un hombre que la abandonó, murió poco después, dejándose en el mundo á aquella pobrecita niña, á quien Lorenza quería como si la hubiese llevado en sus entrañas. Quedó Lorenza sola, desamparada y miserable, sin más que aquella casa de adobes. Pero se afanó, trabajó cuanto pudo. Y he aquí que había ganado la plaza de maestra en la escuela municipal, y que aquel mismo día había cobrado su primera paga, y que esta era la causa del festejo.

—Mis primos—pensaba Lorenza— son borrachos y holgazanes, pero yo no tengo otra familia en el mundo sino ellos, y es propio que con ellos compartia mi buena fortuna.

Raimundo y Sebastián, los primos de Lorenza, llegaron cuando ya anochecía.

La maestra les abrazó conmoviéndose, y sentáronse á la mesa deseguida. La niña aprovechó un descuido para meter la mano en un puchero de alimbar y chuparse los dedos con deleitacion.

Raimundo y Sebastián comieron abundantemente y bebieron más abundantemente todavía. Lorenza reía y hablaba mucho:

—¡Aquí véis —decía á sus primos, sonando los duros en la palma de las manos—, aquí véis lo que vale el trabajo de una mujercita de voluntad!

Los dos hombres estaban taciturnos. La niña se dormía dulcemente, de bruces sobre sus bracitos cruzados, que apoyaba contra el quicio de la mesa.

—Voy á acostarla —exclamó Lorenza, mientras tomaba amorosamente en los

brazos—. ¡Ha trajinado tanto mi pobre niña! Con que adiós, primos—continuó despidiéndose—, que paséis muy buena noche. Voy a meter en el cofre los dineros, y á recogerme, que ya es hora. Hasta mañana.

—¡Agradeciendo!—murmuró Raimundo.

—Por muchos años—añadió Sebastián.

Y salieron. Lorenza, como tenía por costumbre, hizo rezar a su sobrinita de rodillas en la cama, y la acostó. Como extraordinario de aquella noche, al guardar en el cofre los dineros, sacó de él unos retratos viejos de su hermana y de sus padres, y se los dio á besar á la niña. Luego recorrió la casa; acostóse después, y apagó la luz.

Mas apenas conciliado el sueño, un golpe seco y pe-

sado en la cocina la obligó á incorporarse sobresaltada. Acercóse trémula, hizo luz, y encontróse frente a frente con Raimundo. Tranquilizóse.

—Pero, ¿qué broma es esta, Raimundo?

Por la campana de la rústica chimenea, alzando también un ruido seco, se dejó caer Sebastián.

—Pero, ¿qué broma es esta?

Los dos hombres se miraron á zurdas. Sebastián palideció visiblemente; parecía titubear. Un temor desesperado y súbito, acometió a Lorenza, y quiso lanzar un grito. Mas Raimundo, sacando de la faja un hacha corta de leñador, la descargó un golpe terrible en el cráneo. Saltó la roja sangre hasta la blanca enjabalgadura de la pared, y Lorenza extendió suplicante y angustiosamente los brazos. Otro hazcho espantoso. Lorenza se dobló y cayó al suelo, retorciéndose en un charco calido y sangriento. Otro hazcho, y otro, y otro. Lorenza quedó exánime, con los ojos muy abiertos, ensangrentada toda, y con los brazos en cruz.

Fueron a la alcoba los asesinos, Raimundo descerrojó el cofre. ¡Allí estaban los dineros!

—¿Y la tía? ¿Y la tía? gritó la niña con susto.

—¡Esta cría nos va á perder!

Sebastián, que había recogido el hacha que a un momento abandonara Raimundo, fuese hacia la cama. La huerfanita, con esa intuición prodigiosa de los niños, gritó mucho y cruzó sus manitas como si rezara, arrojándose en el camastro.

—¡Esta cría nos va á perder!

Sebastián la remató de un solo golpe. Un grito en el aire, un golpe seco, una retorcida convulsionada... las sábanas enrojecieron, se empaparon en sangre...

Con sus monedas escondidas en los pliegues de las fajas, abrieron Raimundo y Sebastián la puerta y salieron tambaleándose, pisando sin hacer ruido, desizándose á lo largo de los muros...

Nadie en la calleja... La noche era profunda y armoniosa. Guiñaban en el cielo las estrellas; sonaban las esquilas en los establos, y alborotaban las cigarras en la mies.

ALBERTO VALERO M.

Las reuniones del Comité Ejecutivo Reformista

Durante todos los días, el Comité Ejecutivo del Partido Reformista, unas veces con asistencia del General Vollo, ha estado celebrando reuniones de interés para esa agrupación política. La última reunión que dicho Comité celebró fué ayer por la tarde y tenemos entendido que se conoció acerca de las solicitudes de empleos para formular la lista que será entregada al presi-

dente electo, Lic. González Viquez.

También se habló acerca de la actitud asumida por el Lic. don Arturo Vollo al declinar su nombramiento para Secretario de Fomento y de la posibilidad que existe para que don Enrique Fonseca Zúñiga, uno de los principales directores del Reformismo vaya a ocupar esa cartera.

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA FINOS MONTECRISTO FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE RÓMULO ARTAVIA 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» TEFÉFONO 1058 APARTADO 653

EL MEJOR RELO Pablo Walter Joyería & Relojería

Obras de ENRIQUE BARBU SSE A \$3-50 EL TOMO El fuego / Claridad / Fuerza El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos) Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada / Los Judas de Jesús Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo. Léalas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación. En la Librería Falco están en venta los mejores libros

DULCES HELADOS SIEMPRE DIFERENTES LIC. ROBERTO MONTAGNE C. Farmacéutico

AFORTUNADO

Atanley Willian es un negrito de Limón—pues eso nada tiene de particular—pero lo cierto es que tuvo la suerte de que le tocaran dos vigésimos del premio mayor y como quien dice y para que vean trajo su secretario para que firmara en su lugar por motivo que no sabe escribir.

Lo que son las cosas, negrito con secretario.

EN 90 MIL

Colones fué en lo que se compró la residencia de Mr. Field con el fin de trasladar ahí la Clínica Moderna.

INVENTARIOS

Como posiblemente casi todos los puestos de Gobierno, se les ponga

nuevo dueño todas las dependencias oficiales se están ocupando de hacer inventarios, para así entregar al nuevo «tío».

PINTADO

Y por cierto que muy «chirote» está quedando el Banco Internacional.

CAILES

Se ha seguido con empeño su reparación, ya se terminó la Avenida Fernández Güell. Se sigue con la tercera.

MAL OLOR

Es insoportable el olor que despide el caño del frente del «Cometa», hasta que dá miedo. Quien sabe cuando será que reparen ese caño.

SUSCRIBASE A LA PRENSA

Huevos fritos por radiografía

Algunos altos ingenieros de la General Electric Company han creado una nueva tuvo radiográfico de alta frecuencia, según anuncio de esa compañía. En un experimento realizado con nuevo tuvo, pudieron freírse huevos sin sartén y azarse manzanas sin horno.

efectos mortezes que produce la instalación en moscas y en ratas, y se lleva a cabo otros experimentos con gatos en la actualidad.

El más notable de los fenómenos producidos por medio de la emisión de ondas cortas fué el arco eléctrico.

En los laboratorios que la General Electric Company tiene en Schenectady, se realizan actualmente demostraciones experimentales que hace algunos años se hubieran considerado cosa de cuentos de hadas. Un aparato radiográfico de ondas cortas, un tuvo para radio de 12 y medio centímetros de diámetro y apariencia inofensiva dispuesto en un receptáculo de madera, pueden desempeñar las labores de una cocina económica, una almoadilla de calefacción eléctrica y una instalación de alumbrado eléctrico.

Sociales

VIAJEROS

De Limón llegó Mr. V. Kothery.

—De Turrialba don Antibal Zamora y su señora esposa. —Don Juan Lipi, de Tilarán.

—De Limón, don J. Prado Salmas. Todos estos señores se hospedan en el Hotel Metrópoli.

—De Filadelfia, Guanacaste, llegó el Presbítero don Fray Lorenzo de Pupiales.

—Don Arturo García Solano regresó de Limón.

—De Panamá regresó don Clodomiro Urcuyo.

—Partió para San Ramón el joven don Francisco Orlich.

PARA ESTADOS UNIDOS

El conocido empresario don Mario Urbini y su señora esposa, parten el sábado para los Estados Unidos en vías de negocio. Que lleven muy feliz viaje son nuestros deseos y que regresen pronto.

Si Ud. sufre de llagas comezontas, costras o escamas duras, LAVOL proporciona alivio instantáneo; miles de personas lo han observado por experiencia propia. Sólo hay que usar unas cuantas gotas sobre la piel.

UN FAMOSO ASTRÓLOGO hace una oferta notable

Le dirá GRATIS

Su porvenir será feliz, dichoso, afortunado? tendrá éxito en el matrimonio, en sus especulaciones, ambiciones, deseos? cuáles son sus amigos, sus enemigos? y muchos otros datos importantes que solo la Astrología puede revelar.

HA NACIDO BAJO AUFORTUNADA ESTRELLA?

RAMA, el más famoso y Astrólogo suyo, estudios astronómicos y consejos han suscitado millares de cartas de agradecimiento del mundo entero, le hará saber GRATUITAMENTE después de sólo pedirlo, indicando su nombre, su dirección, la fecha exacta de su nacimiento, por su medio, le comparará su natalidad astronómica de su vida y de su porvenir, el cual, junto a sus Consejos Personales, le dará datos sorprendentes no sólo de extrínsecos sino de maravillosos. Sus Consejos Personales tienen el poder de cambiar favorablemente el curso de toda su vida. Escríbale con seguridad y sin dilación, eso para su interés, a RAMA, P.O. Box 99 S. A. 44, Rue de Libanon, París. Le enviaremos un sello de correo de su país para cubrir gastos de correo, envío, etc. Francos para Francia 20 céntimos.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

Banco de C. Rica TIPOS DE CAMBIO

Table with exchange rates for New York, Londres, Paris, España, Italia, Suiza, Bélgica, Berlín, Amsterdam, Marcos, San José.

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios nformarán en la Redacción de LA PRENSA 6

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

# Noticias mundiales

## Construirán el canal de Nicaragua

Todas las indicaciones que hasta ahora se tienen son de que el gobierno de los Estados Unidos, tan pronto como termine la guerra civil de Nicaragua, procederán a la construcción del Canal Inter Océánico de conformidad con los planos del Ingeniero Aniceto Menocal y de acuerdo con las determinaciones de la ley O'Connor.

Como en virtud del tratado de límites, entre Costa Rica y Nicaragua, de 1857 y del Laudo Cleveland la frontera norte costarricense está constituida por el Río de San Juan del Desaguadero, los Estados Unidos se proponen llegar a una resolución en cuanto a la construcción, terminando con el estado de cosas que existe en la actualidad, mediante la ratificación del pacto Hughes-Oreamuno, por el cual Costa Rica autoriza a la Unión Noroamericana para la utilización de su ribera en la construcción de aquel camino entre los dos Océanos, extendiendo sobre Sarapiquí, Río Frio y las papas la zona canelera.

Las gestiones que se han venido practicando acerca de los candidatos

presidenciales no habían llegado a concretarse, pero se entiende ahora que el doctor Cleto González V., candidato triunfante, está en disposición de llegar a un acuerdo sobre ese pacto, a fin de que el Canal de Nicaragua sea una realidad beneficiosa para la prosperidad del país.

El número de factores que ha obtenido don

## SUSCRICION POPULAR para obsequiar un caballo al Gral. don Jorge Volio Jiménez

Las cuotas se recibirán en la Administración de LA PRENSA para ser entregadas al tesoro general don Andrés Boza Cano.

Suma anterior	50.00
Pablo de Gordienko	5.00
Noé Arias	1.00
Ernesto A. Avelar	1.00
Carlos Sierra	1.00
C. A. Baldi	1.00
Benjamin Roldán	1.00
Neftali Salazar A.	1.00
Heli Salazar A.	1.00
O. R. Bruce	1.00

Todos los que deseen contribuir y que residan en las demás ciudades y pueblos pueden depositar su contribución en los agentes de este diario.

NOTA: no se recibirán cuotas de más de \$ 1.00 de cada contribuyente.

Cleto en el Congreso predisponen a favor de la ratificación de aquel tratado, firmado en tiempos de los hermanos Tinoco y del Presidente Acosta.

## América necesita guías, no amos, dice Citorir

A propósito del discurso de Kellogg, Citorir señala la íntima relación que existe entre los intereses de los Estados Unidos y los de la América Latina, haciendo notar que la Conferencia Panamericana se desarrolló conforme las indicaciones de Washington. Termina diciendo que si la América Latina necesita guía, no necesita amos.

## El Príncipe heredero de Abisinia, licenciado de la Legación Extranjera

Ha llegado a Tetuán el Príncipe heredero de Abisinia, quien se encargó como voluntario en la Legión Extranjera Española. En breve será licenciado. En el campamento del tercio en Dar Riffien celebráronse grandes fiestas para despedirlo, pues aparte del descubrimiento de su altísimo rango, que él siempre ocultó, gozaba de gran popularidad entre sus antiguos camaradas.

# LIMON AL DIA

Baile efectuado

## La visita don Cleto a Limón

En su afán de remediar todas las necesidades del país, don Cleto, desde que se lanzó su candidatura, y después de obtener ella el triunfo en los comicios electorales, se ha dedicado con empeño a estudiarlas.

Es cierto que, si hay algún hombre en el país conocedor de todos los problemas del mismo, sin ofender a nadie se puede decir que don Cleto es uno de los más impuestos de ellos. Pero como los problemas cambian, si no en el fondo, sí en la forma y en circunstancias, don Cleto se ha propuesto estudiarlos en el nuevo aspecto, y no se ha dado reposo en efectuarlo. Con ello, fuera de la preparación que le precedía, ha adquirido otra nueva que le capacita para desempeñar el alto cargo con que será investido el ocho de mayo próximo.

Admiran la actividad y energía de don Cleto. Llegó a Limón el 7 de los corrientes un poquito antes de las 11 a. m. en tren especial, por supuesto; y a las dos horas ya estaba en movimiento, recorriendo las carreteras a Moín y a Westfalla que reconoció en todos sus detalles; imponiéndose

perfectamente del estado de ellas, y de lo que se necesita para la terminación y mejoramiento de las mismas. Quedó satisfecho, no cabe duda; y amante como es, del progreso de todo el país, y deseoso de sacar particularmente a esta sección de la República del marasmo y abandono en que la han tenido hasta hace poco tiempo, podemos asegurar que don Cleto hará cuanto le sea posible, que es mucho, en beneficio de ella.

Don Cleto no necesita informes de nadie; lo ha visto todo personalmente y sabe lo que tiene que hacer para levantar a esta región, principalmente Limón, a la altura que se merece. Que lo hará es indudable; conoce las necesidades y le sobra aptitud y voluntad para poner remedio a ellas. Don Cleto será la Providencia de Limón que le distinguirá con un número abrumador de sufragios, y que no duda ha sembrado en terreno fértil que producirá frutos abundantes.

Los tres días que don Cleto ha permanecido en Limón formarán época en la historia de esta ciudad que desde esa fecha, comenzará a experimentar las ventajas de haber escogido tan buen

En la residencia caballero don Enrique Brenes se efectuó un lucido baile, habiéndose terminado cerca de la media noche.

Entre los asistentes anotamos las siguientes personas: Señoritas María C. Vargas, Anita Alas, Luisa Hernández, Carmen Brenes, Dora Cordero, Claudia Casante, Nelly Alvarado, Dais Alvarado, Odilie Alas, María Isabel Alas, Argentina Cordero, Margarita Casante, Herminia Antonini, Elsa Lázarez, María del Rosario Lázarez, Dora Jiménez, Carmen Lázarez y Gladis Aglietti. Caballeros: Oscar Morales, Carmelo Poltronieri, Luis Gallardo, Antonio Marin, Efraim Campos, Rafael A. Moya, Jorge Fernández, Ernesto Rudín, Raúl Solera, Carlos L. Quirós, Antonio Vargas, Miguel Ángel Zaniga, Carlos Alvarado M., Sergio Pérez, Luis Valverde, Julio Jiménez y Jorge Arias. Todos los concurrentes fueron finalmente atendidos por el señor Brenes.

protector. Limón está de plácemes y en vísperas de felice y glorioso resurgimiento.

Corresponsal

## Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO del día 6 de Mayo de 1928. Emisión de 16,000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo.

Valor en premios: \$ 201,600.00	
1 premio de \$ 50,000	\$ 50,000
1 premio de 10,000	10,000
1 premio de 5,000	5,000
10 premios de 2,000	6,000
3 premios de 1,000	3,000
44 premios de 500	22,000
63 premios de 200	12,600
104 premios de 100	10,400
1000 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200.00 cada una	200,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150.00 cada una	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100.00 cada una	1,000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100.00 cada una	15,900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	57,600
1,792 premios	Valor \$ 201,600

PARA NOVELAS EN DIRECCION DE LA PRENSA

## Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR \* EDITOR \* MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del célebre Bernard Shaw, traducidas al castellano por Julio Broust.

Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de los publicados por el citado autor. Es decir, que integrarán no solamente el texto dialogado de las comedias de Bernard Shaw, sino también, en toda su extensión, las originales acotaciones y curiosos prólogos y epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su ingenio, el humorismo de sus paradojas, la comicidad de su vena satírica, la generosidad de sus sentimientos, la brillantez de su filosofía, la «vis cómica» de sus estructuras escénicas y la impetuosidad de su iconoclasmo.

Los tomos publicados son los siguientes:

I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas	\$ 3.50
II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos	4.25
III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE	4.25
IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound	4.25
V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento	4.25
VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara	4.25
VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet	4.75
VIII. LA CASA DE LAS PENAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Perusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Janska, la Emperatriz bolchevique	4.25
IX. MATRIMONIO DESIGUAL: La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny	4.75
X. PIGMALION	3.50
XI. SANTA JUANA	3.50

# FERROCARRIL AL PACIFICO

## Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS				TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE		PRIMERA CLASE		ESTACIONES			
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora
6.30	15.00	9.00	SAN JOSE	14.34	11.03	14.05	
6.36	15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57	13.55	
6.48	15.15	9.15	PAVAS	14.16	10.45	13.40	
7.15	15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15	
7.27	15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
7.40	16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00	12.25	
8.05		10.20	TURRUCARES	13.10		11.55	
8.18		10.31	CEBADILLA	12.51		11.20	
8.35		10.52	ATENAS	12.43		11.10	
8.58		11.02	BALSA	12.25		10.26	
9.07		11.18	MANGOS	12.07		10.04	
9.15		11.25	ESCOBAL	12.01		9.56	
9.15		11.43	CONCEPCION	11.43		9.35	
9.55		11.59	HACIENDA VIEJA	11.23		9.10	
10.45		12.20	OROTINA	11.10		8.55	
11.00		12.31	COVOLAR	10.32		8.22	
11.15		12.43	CEIBA	10.20		8.02	
11.25		12.50	CASCAJAL	10.12		7.50	
11.45		13.07	JESUS MARIA	9.55		7.30	
11.55		13.12	CAMBALACHE	9.50		7.20	
12.01		13.16	SALINAS	9.45		7.10	
12.07		13.22	MATA LIMON	9.40		7.03	
12.11		13.27	CALDERA	9.36		6.59	
12.34				9.15		6.36	
12.45	7.10	14.10	ROBLE	9.10	17.00	6.30	
12.55	7.20	14.20	CHACARITA	9.00	16.45	6.15	
13.10	7.35	14.35	PUNTARENAS	8.45	13.30	6.10	

## CIRUELAS y ALAJUELA

## RAMAL DE ESPARTA

TRENES MIXTOS		TRENES MIXTOS	
RUMBO OESTE	RUMBO ESTE	RUMBO OESTE	RUMBO ESTE
1ª. Clase	ESTACIONES	1ª. Clase	ESTACIONES
Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora
16.00	CIRUELAS	6.15	ESPARTA
16.07	LAGUNILLAS	6.45	BARRANCA
16.11	MONTECILLOS	6.55	LA RIOJA
16.20	ALAJUELA	7.10	ROBLE

## ¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

# "La California"

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

## Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

# El problema del trabajo

«Uno de los fenómenos que mayor inquietud despierta en la actualidad industrial de Estados Unidos, es el considerable número de personas desocupadas. Dicho número ha ido en aumento desde hace algún tiempo; pero sólo recientemente se ha tornado la situación lo bastante seria para atraer la atención pública».

Este es un párrafo de las apreciaciones que la revista de The National City Bank of New York hace al referirse sobre el descenso en las labores industriales.

El problema del trabajo no sólo afecta a Estados Unidos. También Inglaterra sufre ese mal social; y Francia; y Cuba; y en todas partes se hace sentir con alternativas de acentuamiento y de número.

Estados Unidos resiste la protesta de 4.000.000 de obreros sin trabajo. En Inglaterra sufren falta de trabajo 1.800.000 hombres; y en Cuba hay más de un millón de desocupados que esperan con ansiedad en que poderse ganar la vida.

Esto es un problema universal. Y conforme avanza el tiempo se agrava, perdiéndose año tras año la esperanza de una solución práctica.

La misma actividad humana hace que una gran parte de ésta sufra. El deseuvoimiento moderno que hace que reemplaze a los hombres por las máquinas, relega a éstos a una impotencia absoluta, cuyo resultado es la falta de trabajo, y su pesadilla el hambre.

Muchas industrias han arrojado a la calle millares de obreros para sustituirlos con maquinarias que todo lo hacen más rápido, más perfecto y más económico.

Y mientras los mecanismos de acero trabajan en las fábricas, en los talleres, en los campos... en todas partes, los mecanismos humanos se enmohecen por las calles, recordando los buenos tiempos de una actividad gananciosa.

Una máquina puede representar a quinientos o mil obreros y producir diez veces más en un día de lo que esos mil trabajadores producirían en ocho días.

Todo lo moderno es factor primordial para aumentar la poca imaginada legión de los sin trabajo.

Vivimos la época de la febrilidad de la maquinaria para hacerlo todo. Y solamente queda la esperanza de buscar nuevas tierras vírgenes para crearse un nuevo ambiente agrícola.

# Estados Unidos y el comercio argentino

Los Estados Unidos mantienen el primer puesto en el comercio de importación de la República Argentina, y robustecen dicha posición en medio de la competencia más aguda gracias al espíritu de empresa comercial y al aviso norteamericano, secundados, por facilidades comerciales modernas, según un informe publicado por el Ministerio de Comercio de los Estados Unidos. No sólo aumenta el comercio entre ambos países en mercaderías de primera importancia, tales como tejidos, maderas, maquinarias, utensilios agrícolas y muchos otros ramos, en virtud de los buenos métodos de venta empleados por los comerciantes norteamericanos, sino que también se desarrollan grandemente algunos otros ramos de exportación norteamericana tales como los de útiles de escritorio, aparatos radiográficos, eléctricos y fotográficos, fonógrafos y artículos de tocado.

No debe pensarse que el comercio entre Estados Unidos y la Argentina es unilateral, pues en recientes años han aumentado constantemente las importaciones norteamericanas de la República del Plata. Actualmente los Estados Unidos reciben casi el 10 por ciento de las exportaciones totales de la Argentina. Dicha proporción ha aumentado en forma no interrumpida desde 1924, en que era de 71 por ciento. No resulta fácil introducir nuevos artículos en el mercado de aquel

país, porque la competencia es sumamente grande, y por lo general se encuentran buenos agentes efectuando ventas de artículos competidores. Sin embargo, el volumen de los productos importados aumenta en forma constante y probablemente continuará aumentando a la vez que crece la población y se desarrollan las riquezas de las regiones interiores.

- A \$ 150 CADA TOMO
- El imperio de la muerte, Vladimir Kolenko
  - El calvario, Octavio Mirabeau
  - Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
  - ¿Qué hacer?, León Tolstói
  - Ideario, Enrique Malatesta
  - Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí
  - ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
  - Las mañanas de Florencia, John Ruskin
  - Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin
  - Los siete límparas de la arquitectura, John Ruskin
  - Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
  - De frente al ateísmo, L. Arret
  - La impiedad triunfante, L. Ferri
  - La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot
  - Los venenos de la inteligencia, por R. Ricet y Delino
  - El mundo nuevo, Luisa Michel
  - Miguel Servet y Calvino, A. Dide
  - El individuo y la sociedad, Juan Crane
  - En Anarquía, novela, Camila Pert
  - La única salvación, P. J. Proudhon
  - El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot
  - El prejuicio de los sexos 2 tomos, Juan Finot

## LECTURAS SELECTAS

- A \$ 6 30 EL TOMO
- La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo
  - La Basílica fantasma, por Pierre Loti
  - El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde
  - Miscelánea literaria, por Juan Margall
  - La ciencia y la metafísica, Carlos Góngal
  - Las Luras, por Ángel Guinivé
  - La vida que más, por Eduardo Zamacois
  - El estado docente, por Ricardo Castro M.
  - La oscuridad triste, poesías, Vicente Medina
  - Dal momento fugaz, Leonardo Montalban
  - Homenaje a Francia, por varios autores
  - Desde Europa, por José Enrique Redé
  - Diálogos sobre la belleza, Eco. Pi y Margall
  - Páginas solitarias, por Jacinto Benavente
  - Antología hispanoamericana, Nicaragua
  - Mitos viejos, por Georges Clemenceau
  - El patio azul, por Santiago Rusiñol
  - De sobremesa, por Jacinto Benavente
  - Bronces de ensayo, teatro, E. Calsamiglia
  - El jardín de Epícuro, por Anatole France
  - Páginas sueltas, por Mariano Ospina P.
  - Juan José, por Jacinto Diccato
  - Afuera, por Ben de Quetov

COMO VEN LOS PAISES HERMANOS EL ARREGLO PANAMA COSTA RICA. — 35,000 Hectáreas pasarán a manos de los Bananeros. — Parece que le certarán el paso en la Cámara de San José de C. Rica. — Invación de Empresas

Panamá. — Según se ha manifestado en los círculos oficiosos de esta capital, por fin se ha podido arribar a un acuerdo entre los Gobiernos de Costa Rica y Panamá, para la fijación de las fronteras entre los dos países. Esta solución se ha debido a la visita que hiciera a San José, el señor Guizado, en calidad de representante especial del Presidente Chiari, el cual sostuvo con el Presidente Jiménez una conferencia, en la que se llegó al acuerdo de que Costa Rica pusiera bajo la soberanía de Panamá un

territorio de 35.000 hectáreas, que posiblemente será dedicada al cultivo del banano. A cambio de esto, Panamá devolverá la bandera que fué tomada en Coto y los armamentos quitados a las tropas costarricenses cuando la invasión de aquella zona.

Nota de la Redacción. — Publicamos el anterior recorte tomado del «Heraldo de Cuba» que alguien nos envía para que desentrañemos el sentido que para los países hermanos tiene el arreglo Panamá Costa Rica.

Según se afirmó las 35.000 hectáreas eran de tierra improductiva. Ahora resulta que son magníficas para el cultivo del banano y que pasarán al poder de las Compañías Americanas. Veremos si esto sucede sin protestas que levanten hasta las piedras

# Movimiento diario

## NACIMIENTOS

Maria Eugenia Araya, natural.

Maria Cecilia, de Fermín Miranda y Rosario Castro.

Luis Angel, de Luis Corrales y Antonia Valderramos.

José Ricardo, de Juan Cascante y Hermenegilda Barrientos.

Birginia Montero, natural.

Trinidad Araya, natural.

Francisco, de Humberto Cavallini y Luisa Guevara.

Maria Cecilia Cecilia, natural.

Carlos, de Claudio Torres y Mercedes Salazar.

José Hernán, de Hernán Badilla y Josefa Rojas.

Mario, de Agustín Astorga, y Nelly Alvarado.

## DEFUNCIONES

José Guillermo Bonilla, 1 mes Merced.

Maria Luisa Chaves, 30 años Hospital.

Trinidad Amaya, 4 meses Merced.

Innominado Carvajal, nació muerto.

Aidee Jiménez, dos horas Catedral.

Yanuario Porras, 48 años Catedral.

Maria Cecilia, 11 meses Merced.

Carlos Luis Barrantes, 1 año Hospital.

Innominado García, nació muerto Catedral.

Tremedal Sáenz, 50 años Merced.

# LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE: RICARDO FALCO M.

COLABORADORES: Lic. RÓMULO TOVAR, MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALBORE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION: 7° Avenida Este No 344 SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. — Apartado 1311

## Consultorio OPTICO RIVERA

Exámenes de la vista  
Anteojos de todas clases  
Precios bajos

### GUILLERMO RIVERA M.

Optico del Colegio Nacional de Jena, Alemania

## Depósito y aserradero de Maderas

### A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones  
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.  
Frente a la Estación del Pacífico.  
APARTADO 334 TELÉFONO 61

## La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomendar por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

## United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga (Itinerario en vigencia a partir del 8 de Abril de 1928 hasta nuevo aviso)

SERVICIOS	Vapores	Procedencia	Destino
Limón a Nueva York (Semanal)	CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA.	Limón el día Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.	Nueva York
Limón a Nueva Orleans (Quincenal)	COPPENNAME, SARAMECCA, SURINAME.	Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpano para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, en escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.	Nueva Orleans
Limón a Avonmouth (Inglaterra) (Quincenal)	ARIGUANI, CARARE, CAVINA.	Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Trinidad, Barbados y Cristóbal. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escala en Kingston.	Avonmouth (Inglaterra)
Limón a San Francisco, California (Semanal)	ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO.	Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen de San Francisco por la misma ruta los Lunes a mediodía.	San Francisco, California

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Succs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH Administrador

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas mal-ditos / Luisa Leclercq / Fiestas gal-lantes / Canciones para ella / Confe-siones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

# Avisos económicos

**IMPORTANTE:** a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

**RADIUS** Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se trasladó frente al Teatro Variedades, gran surtido de espejos biselados para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos. Cantos pulidos. — Teléfono 1346.

**Sellos de correo:** por 100 a 1000 sellos de correo de países sud y centro-americanos, igual número de sellos de Europa o una colección de billetes moneda de guerra alemán. Surtidos completos de sellos de correo contra referencia. — Friedr. Peter, Export. Würzburg, (Bayer), Alemania.

**Modas:** Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ELEGANTE y LA MUJER EN SU CASA, que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COJON ejemplar. Lectura agradable y buenos consejos.

**Cultura:** Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencirá.

**Habitaciones:** Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda, higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA, le informamos Séptima avenida, Este. Teléfono No. 71.

**Compro** los números 7, 10, 15 y 23 del tomo 10 de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 20. Pago buen precio. Ricardo Falcó M. Teléfono No. 71.

**Mecánico** Ricardo Melgar ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe órdenes en el taller mecánico de Termino Umaña, frente al Cometa.

riedades, en la función de moda, la preferida por nuestro público. Los estrenos de las Revistas Pathé Journal serán en adelante en estas funciones. En la de mañana se exhibirá la última, la que nos presenta los más recientes acontecimientos del mundo.

## La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio de ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

## PROXIMOS GRANDES ESTRENOS EN LOS TEATROS AMERICA Y VARIEDADES

- «LA PALOMA»
  - «EL CIRCO»
  - «VARIEDAD»
  - «RAMONA»
  - «NOCHE NUPCIAL»
  - «La Mariposa de las alas de oro»
  - «NOBLEZA BATURRA»
- ESTÉ LISTO A VER LOS PROGRAMAS QUE IRÁN ANUNCIANDO LOS ESTRENOS DE ESTAS SUPERFILMS, QUE FORMAN LA SERIE DE DIAMANTE

## TEATRO MODERNO

MIERCOLES 18 DE ABRIL DE 1928

A LAS 7 P. M.

LA ENCANTADORA COMEDIA COLUMBIA. TITULADA:

### LA HERMANITA

A LAS 8-30.—EXTRAORDINARIA FUNCION A BENEFICIO DE LILLY ARTAVIA ESTRENO del conmovedor drama de gran éxito

## LA BELLA CIUDAD

Creación de los eminentes artistas RICHARD BARTHELMESS Y DOROTHY GISH

Mañana JUEVES DE MODA Grandioso ESTRENO

## LA FLOR DEL DESIERTO

La más original y grandiosa creación de COLLEEN MOORE

Grandes Selecciones Musicales por la «ORQUESTA REPETTO»

## Teatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

La magnífica comedia

### QUE NECIOS SON LOS HOMBRES

Esta noche es el beneficio de Lilly Artavia en el Moderno

Esta noche, la función de las 8 y 30 p. m. del favorecido Teatro Moderno es a beneficio de la estimada profesora Srta. Lilly Artavia, a quien un doloroso accidente tiene en cama y a quienes ayan especial de todos protegerla en su angustia y nada más oportuna por cierto que efectuar una función a su beneficio a lo cual con entusiasmo se ha prestado la empresa del Teatro Moderno contribuyendo así a mitigar la pena que agobia a la simpática maestra.

De manera que esta noche se efectúa el beneficio de LILLY ARTAVIA y para el se ha escogido una preciosa película cinematográfica de la acreditada marca First National Pictures que lleva por título «La bella ciudad», admirable producción inter-

pretada por los dos eminentes artistas Richard Barthelmess y Dorothy Gish.

Estamos perfectamente seguros que nuestro público se dará cita esta noche en el Moderno y que contribuirán a que la función a beneficio de Lilly Artavia sea un éxito como nosotros lo deseamos fervorosamente.

A las 7 p. m. se pasará la preciosa comedia Columbia «La Hermanita».

Para mañana Jueves de Moda se anuncia un gran estreno que seguramente será otro éxito, la preciosa comedia titulada «La Flor del Desierto», creación inmensa de la célebre actriz Colleen Moore y además, la aplaudida orquesta Repetto ha seleccionado un hermosísimo programa musical.

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

# Teatro VARIEDADES

MIERCOLES 18 DE ABRIL DE 1928

A las 5 y a las 6-45

## SOCIOS POR SEGUNDA VEZ

ENTRADA 50 CÉNTIMOS

A LAS 8-30 P. M.—[Siguen los éxitos! SIGUEN LOS LLENOS SEGUNDA REPRISE DE

# La Mujer Desnuda

La inmortal obra de Henri Bataille, el problema de la mujer actual

MAÑANA JUEVES ESTRENO DE ARTE FRANCÉS: El intenso drama de la obra maestra de Alfonso de Lamartine:

# GRACIELA

ESTRENO de Revista Pathé Journal en las últimas noticias mundiales

## Programa

## Pasaportes

del concierto que dará hoy la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Central

1. Una Fiesta en Budapest, Cortejo de Antorchas; Leail.
2. Mercedes, Obertura; Desane.
3. La Abuelita, Obertura; Langer.
4. Los Puritanos, Cuarteto y Polonesa obligada a clarinete (solista con Arcelio Chaves).
5. Coppelia, Bailable; Delibes.

Richard B. Mc. Ginn, americano, para Cuba.

Miguel Armijo Martín, señora y niña, español, para Europa.

Miguel Armijo Canosa, español, para Europa. José Luis Gutiérrez, nicaragüense, para Nicaragua.

Rosa Matilde Chamorro de Gutiérrez, nicaragüense, para Nicaragua.

## Todavía esta mañana no habían sido cerrados los garages

Bastante comentada ha sido la noticia dada por un colega nuestro de la mañana referente a que se procedería hoy al cierre de casi todas los garages, pues no se ajustaban al nuevo reglamento que exige más seguridad. Con el fin de inquirir informes nos pusimos en comunicación con W. A. Daltan que es actualmente uno de los más grandes importadores de gasolina y además tiene un depósito para la venta al menudeo y que en la orden que pasó el Sr. Gobernador de la Prov. ayer al Director General de Policía cita como uno de los depósitos más mal acondicionados

al que nos dijo que todavía no se le había notificado ni se le había procedido al cierre que es para elevar su protesta pues según sabía sólo a tres se les cerraría que no era justo, pues el reglamento es para todos. Y hasta la noticia que da hoy «La Tribuna» dice que ningún garage se ajusta a las nuevas disposiciones.

Hablando con otros garages y depósitos de abastecimiento nos dijeron que no se les había avisado para que procedieran al cierre. Parece que salvo dos están en mejores condiciones que son los señores Bolaños y Ulloa y Chartier.

# ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

- LA IMAGEN DEL MOMENTO
- EL COMENTARIO OPORTUNO
- LA INFORMACION INTERESANTE
- LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones. 30 CÉNTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó. Se puede servir desde el primer número.

## Sociedad Costarricense de Seguros de Vida TESORERIA

La Directiva del año actual, propuesta a dar toda clase de facilidades a aquellas personas que no han ingresado a esta Sociedad, de tan positivos beneficios para sus familias, ha acordado en una de sus últimas sesiones—reconocerles el valor del examen médico—

La Tesorería tendrá mucho placer en dar toda clase de informes que se le soliciten, demostrándoles al mismo tiempo, la respetabilidad de esta institución la que cuenta con más de treinta y un años de vida y que al 31 de Diciembre ppdo. cuenta con 2104 socios distribuidos en la República. Dará también todo dato acerca del funcionamiento en la República. Dará también todo dato acerca del funcionamiento en la República. Dará también todo dato acerca del funcionamiento en la República. Dará también todo dato acerca del funcionamiento en la República.

Considérese que la mejor herencia que puede dejarse a una familia, ocasionando ello un insignificante desembolso mensual, es una Póliza de esta sociedad, la que fue fundada exclusivamente para que las gentes pobres tengan sus recursos para solventar sus graves dificultades en los momentos más apremiantes que falta el jefe de la familia.

Con un desembolso anual de \$ 18.00, que lo paga en mensualidades de \$ 1.50 obtiene usted un seguro que lo producirá la suma de \$ 700.00 y con \$ 36.00 (cada mes \$ 3.00) tendrá usted un producto de \$ 1,500.00 etc.

Las pólizas que tenemos son desde \$ 0.50 a \$ 5.00. Oficina de la Tesorería: Frente al Edificio de Correos y Telégrafos, lado Este del Parque Unión.

ALBERTO ARAGON

## UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magasin mensual español titulado

# LEAMS

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

No fué proyectada la película higiénica anoche en el Teatro Adela el público protestó

Anoche no se pudo proyectar la película higiénica en el Teatro Adela, por motivo de no haberla devuelto anoche de la ciudad de Heredia. El público protestó y con justa razón por el engaño sufrido.

Hoy hablamos con el señor Aquiles Martínez encargado de estas exhibiciones, quien nos manifestó lo anterior dicho, pero que el jueves con toda seguridad se exhibe.

## LECTURAS SELECTAS

A \$ 0.30 EL TOMO

- La escuela aislada, por Antonio Lorenzo
- La Basilia fantasma, por Pierre Loti
- El príncipe feliz, cuento, por Oscar Wilde
- Micelóns literaria, por Juan Maragall
- La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliardi
- La guerra, por Ángel Gausser
- La vida que pasó, por Eduardo Zamacois
- El estado docente, por Ricardo Castro M.
- La canción triste, poesías, Vicente Medina
- Del momento fugaz, Leonardo Montalban
- Homenaje a Franco, por varios autores
- Desde Europa, por José Enrique Rodó
- Diálogos sobre la belleza, Fern. Pi y Margal
- Páginas selectas, por Jacinto Benavente
- Antología hispano-americana, Nicaragua
- Mitos vascos, por Gerardo Clemencin
- El patito azul, por Santiago Rusiñol
- De sobremesa, por Jacinto Benavente
- Broncos de año, teatro, E. Calamagris
- El jardín de Siquera, por Anatole France
- Páginas escogidas, por Mariano Ospina N.
- Juan José, por Joaquín Dicenta
- Atiércos, por Fern. de Queros

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras